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ORDINE DEL GIORNO: n. 78 del 29/05/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 10.

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 10.00 11.07

Mattaliano         Cesare Presente 10.02 11.07

Caputo               Valentina Presente 10.00 11.07

Chinnici             Valentina Presente 10.06 11.07

Lo Monaco         Rosalia Presente 10.05 11.07

VERBALE

L’anno duemilaventi,  il  giorno dodici  del  mese  di  giugno, la  V Commissione  Consiliare  è  stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della  Commissione avviene in modalità  a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet,  tale  modalità  viene prevista a seguito disposizione n.  7 del 24-03-2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 10.00 il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci Marilena, 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Conss. Francesco Bertolino, Valentina Caputo. Il 

Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it



Si fa presente che sui verbali di g. 1-3-4 giugno, a causa di un refuso, risulta un errore relativamente 

al giorno dell'ordine del giorno  n. 78, si puntualizza pertanto che il giorno è  29 maggio 2020.

In data odierna, così come da programma, la Commissione incontra, con modalità a distanza, il Dott.  

Brucato,  incontro chiesto dal Vice Presidente Cesare Mattaliano,  al  fine di porre  le necessarie  e 

opportune delucidazioni in ordine alla  posta all'O.d.g “Proposta di Modifica del Regolamento per 

Decentramento” AREG 120595/2018.  

Alle ore 10.02 entra in collegamento il Cons. Cesare Mattaliano.

Alle ore 10.03 entra in collegamento il dott. Brucato.

Il Presidente dopo aver dato il benvenuto al dott. Brucato e spiegato il motivo di tale incontro, chiede 

che  in  maniera  sintetica  aggiorni  la  Commissione  circa  le  riunioni  che  gli  Uffici  hanno fatte  al 

riguardo.

Alle ore 10.05 si collega la cons.ra Rosalia  Lo Monaco.

Il Presidente, prima di dare parola al dott. Brucato, anticipa che due  sono i punti che  maggiormente 

e  sostanzialmente,  hanno  lasciato,  nel  corso  dello  studio  e  dell'approfondimento,  dubbio  ed 

incertezza da parte della Commissione:

1)  le  funzioni  di  programmazione  con  le  Partecipate,  in  ordine  agli  interventi  di  manutenzione 

ordinaria che si intendono adottare;

 2) i tempi previsti per l'approvazione del bilancio, utile   questo, alle linee programmatiche per gli 

interventi di cui sopra.

Il Presidente passa la parola al dott. Brucato.

Alle ore 10.06, entra in collegamento la cons.ra Valentina  Chinnici. 

Il dott. Brucato nel corso della sua relazione, in maniera sintetica, precisa che la proposta  in oggetto 

è il risultato  di un puntuale lavoro di riunificazione dei due testi, in atto vigenti: “Regolamento per 

il  Decentramento”   e  il  “Regolamento  Quadro  per  il  funzionamento  dei  Consigli  di 

Circoscrizione”,  che  vanno  ad  essere  abrogati,  nel  momento  in  cui  il  nuovo  Regolamento  sul 

Decentramento viene approvato. Il dott. Brucato sottolinea che lo stato attuale nasce da l'input dato 

dai  Presidenti  delle  Circoscrizioni,  che  hanno  chiesto   il  riesame  dell'atto  vigente,  e  alla  luce 

soprattutto  delle  osservazioni  rilevate   nel  corso  delle  riunioni  con  gli  stessi.  Il  dott.  Brucato 

puntualizza che il gruppo di lavoro, è formato oltre che da lui, dai funzionari delle Circoscrizioni. 

Riferisce che l'esito di questi incontri, è stato dato sotto forma di relazione, al Segretario Generale.

Il Presidente, dopo aver ascoltato il dott. Brucato, esterna un suo timore legato soprattutto alle risorse 

che andrebbero ad essere destinate ad ogni Circoscrizione, a seguito approvazione di bilancio della 

Circoscrizione  prima,  e  del  Consiglio  Comunale  dopo.  A  suo  parere,  la  materia  necessità  una 

maggiore  riflessione,  teme infatti che le attività della Circoscrizione rischino un blocco, legato alla 



destinazione  delle  risorse  che  si  devono   immaginare   far  garantire  all'Amm.ne  al  momento 

dell'approvazione, da parte del Consiglio Comunale, del bilancio di previsione.

Il Vice Presidente, sulla scorta dei timori manifestati dal Presidente, è del parere che dal momento 

che si  andrebbe ad approvare il  Regolamento in  oggetto,  scatterebbe l'obbligo per  l'Amm.ne di 

prevedere le risorse da destinare alle Circoscrizioni.

Il  Presidente,  anticipando al  dott.   Brucato che sono previsti  degli  emendamenti,  chiede una sua 

disponibilità futura, per un confronto al riguardo.

La  Cons.ra  Chinnici   interviene  per  chiamare  all'attenzione  la  questione  attinente  i  Comitati 

Educativi,  informando  a  tal  proposito  che  ha  affrontato  la  materia  con  l'Ass.ra  Marano.  La 

Consigliera. Dopo essersi soffermata sulle funzioni dei Comitati educativi, ipotizza per l'attivazione, 

l' utilizzo dei fondi ex L.285.

Il  Dott-  Brucato  conferma  quanto  detto  dalla  Consigliera,  affermando  che  questa  è  una  delle 

indicazioni date dall'Ass.ra Marano, e sulla quale il gruppo sta lavorando.

Considerata al momento esaustivo l'intervento del dott. Brucato, la Commissione, dopo averli chiesto 

l'impegno per un riaggiornamento, alle ore 10.15 lo congeda. 

Il Presidente nel corso della fase delle comunicazioni, riferisce che da interlocuzioni intercorsi con 

l'Ass.ra Marano, apprende che,  alla luce degli atti vandalici consumati presso alcune scuole, si sta 

mettendo in atto una azioni dimostrativa di solidarietà da parte della Giunta.  Ogni Assessore, allo 

stesso  orario  andrà  in  una,  di  queste  scuole,  in  segno  di  sostegno,  diretto   oltre  che 

all'Istituzione/Scuola, e a tutto il  il territorio, anche e soprattutto a docenti e studenti, che risultano 

essere le principali  vittime. II Presidente, sulla scorta di quanto sopra detto, riferisce che l'Ass.ra 

Marano  nel  condividergli  l'  iniziativa,  gli  ha  proposto  l'individuazione  dei  consiglieri  per  la 

partecipazione. All'uopo  lAss.ra avrebbe girato l'elenco delle scuole interessate.

La Commissione discute sull'organizzazione.

Il Vice Presidente ritiene sia un atto dovuto, indipendentemente dalla competenza in materia.

La Cons.ra Chinnici  prendendo lo spunto dalla  tematica,  porta la  Commissione a discutere della 

questione riguardante l'istallazione delle telecamere. Ritiene si debba fare chiarezza al riguardo, è 

essenziale infatti  capire come funzionano, e con quali centrali operative sono collegate.

Il Vice Presidente chiede, se ci sono sviluppi rispetto all'iniziativa messa in atto presso la scuola della 

Zisa, che fu anch'essa colpita da  atti vandalici. 

Nel corso della conseguente discussione, il  Cons. Mattaliano, sulla scorta di quanto registrato ad 

ogggi, manifesta l'opportunità di immaginare il riinserimento della figura del portiere custode, presso 

le scuole.

Nel proseguire la discussione, in cui viene affrontato ciò che attiene la sicurezza, la Cons. Chinnici, 



con grande amarezza, sottolinea che non si può che i registrare che le scuole sono state prese di mira. 

E' per tale ragione, che ritene sia necessario istituire un tavolo di riflessione, ipotizza dunque  di 

utilizzare il cittadino beneficiario del reddito di cittadinanza, nonostante si renda conto, che ci sono 

molte remore da parte dell'Amm.ne. 

Il Cons. Mattaliano puntualizza che l'Amm.ne non intenda intraprendere tale percorso, perchè  vuole 

evitare che si possa avviare una sorta di precariato. 

Il  Consigliere  sottolinea che piuttosto è necessario  lavorare sui quartiere,  sul territorio,  affinchè 

venga trasmesso il senso civico, il rispetto per le cose proprie e altrui. E' necessario che si faccia 

capire che chi compie questi atti vandalici, li ha fatti soprattutto verso se stesso. 

La Cons.ra Caputo,  tiene a sottolineare che nella  riorganizzazione  e nella  programmazione delle 

attività, a tutto si è pensato, tranne che  alla scuola.

Il Cons. Mattaliano denuncia che ci sono quartieri in cui i bambini giocano lì proprio dove ci sono le 

fogne aperte. Chiede pertanto che formazione, si sta dando a questi bambini, e che stimoli viene data 

a tale generazione.

La Cons. Chinnici, passando ad un altro argomento, ma che in un certo senso è sempre legato, alla 

disuguaglianza ambientale, chiede aggiornamenti rispetto all'iniziativa proposta dalla Commiasione 

“il libro sospeso”.

Il Presidente informa che dopo essersi occupato di portare avanti l'iniziativa, con la condivisione da 

parte dell'Ass.to scuola, adesso è in un momento di stallo, dovuto a causa  delle consegne dei testi.  

Oltre  che,  riferisce  il  Presidente  esserci  stato  contemporaneamente   una simile  iniziativa  portata 

avanti dal movimento le sardine. A questo punto, il Presidente sarebbe del parere  che nel dare  un 

senso a tale iniziativa, sia opportuno farla coincidere con l'inizio dell'anno scolastico.

La commissione discute sull'argomento.

Ad ogni modo il Presidente si ripropone di riprendere contatti con gli uffici competenti, per capire il 

da farsi.

Detto ciò il Presidente ricorda che lunedì è previsto l'incontro con l'Ass.re alla Cultura.

Riguardo invece alla proposta oggi oggetto di discussione, si ripropone di contattare i Presidenti delle 

Circoscrizioni, per organizzare un confronto al riguardo.

Il  Presidente,  conclusi gli  interventi,   invita la Segretaria a dare lettura  del verbale della seduta 

odierna. 



Il documento, posto successivamente in votazione, viene approvato all’unanimità.

Il Presidente alle ore 11 , 07 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.07

 
    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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